
Ata da Sessão do Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná realizada em 1 

28 de março de 2013. 2 
Aos vinte e oito dias do mês de março do ano dois mil e treze, às nove horas, na Sala do 3 

Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná 4 

sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. Presentes o Vice-5 

Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari, e os Conselheiros Titulares Ricardo Prestes 6 

Pazello, Afonso Takao Murata, Maria Tereza Carneiro Soares, Andréa do Rocio Caldas, 7 

Marcelo Miguel Conrado, Claudete Reggiani, Claudio Antonio Tonegutti, Daniela Biondi 8 

Batista, Daniela Resende Archanjo, Mario de Paula Soares Filho, Almir Antônio Urbanetz, 9 

Eduardo Dell' Avanzi, Eduardo Teixeira da Silva, Theo Roorda, Eva Cristina Rodrigues Avelar 10 

Dalmolin, Luisa Fanes, Hellen Katarine Rosa Moreira, Flavio Massao Matsumoto, Jayme 11 

Bordini Junior, Jeroniza Nunes Marchaukoski, João Francisco Ricardo Kastner Negrão, José 12 

Marcelo Rocha Aranha, José Olivir de Freitas Junior, Luciano dos Santos Bersot, Luiz Antonio 13 

Passos Cardoso, Fernando Marinho Mezzadri, Marcos Antonio Marino, Marcos Sfair Sunye, 14 

Norma da Luz Ferrarini, Diego Mendonça Domingues, Neide Brun, Lauren Machado Pinto, 15 

Ricardo Marcelo Fonseca, Romualdo Wandresen, Salem Ibrahim, Sônia Maria Breda, Priscilla 16 

Hidalgo Santos, Tibiriçá Krüger Moreira, Renato Bochicchio, Lucia Helena Ribeiro e Wilson 17 

Venzel Messias. Presentes também os Conselheiros Suplentes Nelson Luis Barbosa Rebellato, 18 

Bruno Lopes da Silva, Arislete Dantas de Aquino, Alexandre Luiz Trovon de Carvalho, Hebert 19 

Antonio Age José e Sandonaid Andrei Geisler. Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos 20 

Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes e, representando a Pró-Reitora de Graduação, 21 

Professora Maria Lúcia Accioly Teixeira Pinto. Justificaram suas ausências os Conselheiros 22 

Altair Pivovar, Angela Cássia Costaldello, Luiz Cláudio Fernandes, Luiz Carlos Baeta Vieira e 23 

Wilson Alcântara Soares. Havendo quorum o Presidente declarou aberta a sessão, colocando em 24 

discussão e votação a ata da reunião de 28 de fevereiro de 2013, a qual restou aprovada por 25 

unanimidade. Nos informes, foi registrada a eleição para direção e vice-direção do Setor 26 

Palotina, sendo eleitos o Professor Elisandro Pires Frigo, como Diretor, e o Professor Helton 27 

José Alves, como Vice-Diretor. Em virtude das eleições, o Professor Nelson Luis Mello 28 

Fernandes, enquanto ex-diretor pro-tempore do Setor Palotina, solicitou sua substituição na 29 

Comissão de Acompanhamento e Implantação daquele setor. Após breve debate, o nome 30 

indicado foi o do Conselheiro Cláudio Antonio Tonegutti. Encerrando os Informes, o Presidente 31 

anunciou o resultado das eleições ocorridas no dia de ontem para escolha dos representantes 32 

docentes junto ao Conselho de Curadores da UFPR, sendo os seguintes eleitos: Represenantes 33 

titulares: José Antônio Peres Gediel, Ricardo Berger, José Geraldo Maderna Leite, Luiz 34 

Vamberto de Santana e Rosires Pereira de Andrade; e como respectivos suplentes Nelson 35 

Augusto Rosário Filho, Romeu Rossler Telma, Luiz Antônio Munhoz da Cunha, José Manuel 36 

Fernandes e Miguel Bahl. Encerrados os Informes, passou-se à Ordem do Dia:  01) Processo 37 

nº025835/2010-84 - Criação do Programa de Pós-Graduação em Associação de IES em 38 
Assistência Farmacêutica Interessado: Departamento de Farmácia. Processo retirado de 39 

pauta a pedido do relator.  02) Processo nº 0011240/2012-11 - Indicação para o cargo de 40 

Vice-Coordenador dos Cursos de Licenciatura e Bacharelado em Educação Física – Res. 41 
04/95-COUN. Interessado: Julimar Luiz Pereira. Relator de vista Conselheiro Wilson 42 

Alcântara Soares. Relator de vista Conselheiro Ney Pereira Mattoso Filho. Relatora original 43 

Conselheira Eneida Desiree Salgado.  Devido à ausência justificada do Conselheiro Wilson 44 

Alcântara Soares, seu parecer foi lido pelo Conselheiro Flávio Massao Matsumoto, lavrado nos 45 

seguintes termos: “Face todo o exposto, acompanho o parecer da Conselheira Eneida Desiree 46 



Salgado, opinando pela validade da indicação objeto deste processo.” Ato seguinte, o relator de 47 

vista Ney Pereira Mattoso Filho procedeu à leitura do seu parecer, com o seguinte teor: “Diante 48 

da desobediência as decisões do Conselho Setorial do Setor de Ciências Biológicas e da 49 

inexistência de quórum que refende qualquer decisão da Reunião Extraordinária do Colegiado 50 

do Curso de Educação Física na data de 16/03/2012, sou de PARECER DESFAVORÁVEL a 51 

solicitação do interessado. Salvo melhor juízo, este é o parecer.” Por derradeiro, foi procedida à 52 

leitura do parecer original da lavra da Conselheira Eneida Desiree Salgado: “(...) o colegiado do 53 

Curso de Educação Física, ao que tudo indica, em face da ausência de oposição nestes pontos, 54 

convocado adequadamente, reunido de acordo com as normas e no uso de uma competência 55 

expressa (art. 2º, III da Resolução 04/95), indicou o interessado para o cargo de vice-56 

coordenador de curso. Com base no exposto, opino pela validade da indicação.” Sobre o 57 

assunto, desenvolveu-se amplo debate, onde foram levantados alguns questionamentos, 58 

principalmente vinculados à reunião extraordinária do Colegiado do Curso de Educação Física 59 

realizada no dia 16 de março de 2012. Em virtude da necessidade de esclarecimentos jurídicos 60 

envolvendo questões pontuais tais como o quórum regimental para deliberação, validade do ato 61 

administrativo realizado entre a data de pedido de exoneração do cargo de vice-coordenador e a 62 

emissão da respectiva portaria e a regra a ser aplicada quando o total de membros votantes de 63 

um colegiado resultar em número fracionado, o Conselho decidiu converter o processo em 64 

diligência para análise e parecer jurídica da Procuradoria Federal Especializada na UFPR.  Face 65 

ao encaminhamento, o processo foi retirado de pauta.  03) Processo nº 119479/2010-69 - 66 

Recurso contra decisão do Reitor favorável à demissão de servidor federal. Interessado: 67 
Edson Ribas Cassou. Relator Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca. Processo retirado de 68 

pauta com justificativa da impossibilidade do comparecimento do relator na Reunião do COUN, 69 

conforme mensagem eletrônica encaminhada à Secretaria. 04) Processo nº 020714/2012-16 - 70 

Recurso administrativo referente à demissão de servidora do HC. Interessada: Sabrina 71 
Mariano Libonati. Relatora de vista Conselheira Hellen Katarine Rosa Moreira; Relator 72 

original Conselheiro José Marcelo Rocha Aranha. A conselheira de vista procedeu à leitura do 73 

seu parecer, emitido nos seguintes termos: “Considerando que não houve comprovação de má-74 

fé por parte da servidora na aquisição dos atestados médicos e que a pena imputada não é 75 

proporcional ao dano causado ao erário e ao serviço público, somos de parecer favorável ao 76 

recurso impetrado pela servidora Sabrina Mariana Libonati. Sendo assim, deverá ficar a cargo 77 

da Administração Central as providências cabíveis, observado o previsto nos incisos I e II do 78 

artigo 127 do Regime Jurídico Único 8.112/90.” Antecedendo a leitura do parecer original o 79 

Presidente informou que infelizmente a Sessão havia perdido quórum regimental para 80 

deliberação, motivo pelo qual a análise da matéria restava prejudicada. Neste sentido, o processo 81 

ficou transferido como primeiro item da pauta da próxima sessão. Encerrada a pauta e livre a 82 

palavra, o Conselheiro Flavio Masso Matsumoto solicitou o registro em ata da seguinte 83 

manifestação: “Por ocasião do lançamento de notas e fechamento de turmas, houve uma 84 

orientação para que não se empregasse o Portal do Professor por ser prematuro dispor das 85 

recentes alterações incorporadas a esta plataforma, sendo necessário realizar os 86 

procedimentos diretamente no SIE. Entretanto eu não pude ter acesso remoto ao sistema por 87 

estar utilizando Linux. Como todos os meus computadores usam este sistema operacional, fui 88 

obrigado a buscar uma máquina com Windows instalado. Graças aos secretários do 89 

Departamento de Química e da Coordenação do Curso de Química, que cederam uma máquina 90 

com este sistema operacional, pude enfim lançar as notas no SIE. Peço que se registre o meu 91 

protesto contra o ocorrido, pois fica a impressão de ter havido um desprestígio e uma 92 



preferência contrária ao Software Livre, fato que seria um absurdo em uma instituição que é 93 

uma das referências nacionais deste movimento.” Nada mais havendo a tratar o Presidente 94 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, 95 

lavrei a presente ata.  96 


